
＼ 令和5年度の会長、副会長を募集 ／ 

一緒に六中をサポートしませんか？ 

令和4年度 調布市立第六中学校PTA  
推薦委員会（1年・2年学年委員）発行  



六中PTA「ALL！六中サポーター」のご紹介 

役員 
（各3名ずつ）  

会長・副会長（二役） 
（会長1名/副会長2名以上）  

会計

書記

ＰＴＡ会費の管理 

「PTAだより」の作成や発行 

六中PTAは「六中サポーター」として、会員が協力して家庭と学校と地域における生徒の健
全な育成をはかると共に、会員相互の教養を高めることを目的としています。 

専門委員 
（学年委員：各学級1名ずつ）  

（他：各学年より各々3名が理想）  

学年委員 校外生活

文化厚生 広報

会長 副会長

「会長」は学校外との窓口、  
「副会長」は学校内の窓口とし
て活動。 

1･2年：推薦委
員 
3年：卒対委員 

地域と連携して
安全を守る活
動 

サークル窓口
やリサイクル活
動 

広報誌発行や
行事の撮影活
動 

地域学校協働本部 
（ボランティア）  

六中 

“学校を核とした地域づくり ”を目

指し、さまざまな場面で地域と

六中が恊働するためのお手伝

いをしています。



二役（会長・副会長）ってどんな事をしてるの？ 

二役会は、PTA活動が円滑に進められるように学校内外でのサポートや窓口を担当して
います。またPTA全体の業務スリム化などを検討、実行するチームです！ 

単独業務 共通業務

会長 ●P連関連会議（理事会 /総会/ブロック会）
※令和4年度はオンライン開催のみ
※副会長と分担可

●進学フェア窓口
※令和4年度は紙面開催

●外部との窓口（市内学校など）

●二役会（2ヶ月に1回程度）
※オンラインやチャット可

●運営委員会（月1回程度）
※縮小して半分は紙面開催

●PTA活動スリム化検討

副会長 ●担当役員/委員のサポート

こんな感じでスリム化をしています！ 

● LINE WORKSというチャットツールを導入して役員内のやり取りを円滑にし、会議
の回数を減らしました。 

 
● メールやLINE、WEBサイト等を活用して紙によるおたよりを縮小し印刷業務を積

極的に減らしています。 
 
● 負担が偏らないように情報をオープンにし、できる人ができる範囲で対応する方

針でお互いを助け合いながら活動しています。 

※令和4年度は「会長」不在の為、副会長4名で運営しています。  



二役（会長・副会長）やってみて、実際にどう？ 

今年度の二役メンバーに、コメントをもらいました！参考にしてみてください。 

副会長 Aさん 
（地域協働本部兼任）  

副会長 Bさん 
（2年連続 副会長）  

5年前、長男が反抗期で何も話してくれなかったので、直接関わる事で学
校のことを知りたいと思い副会長を担いました。当時の会長、副会長が知
人だったということも希望した理由の一つです。 
そして、今年度はコロナ禍でのPTA経験が今後の地域コーディネーター業
務に活かせるのでは…と思い引き受けました。 
 
先生や学校が身近に感じられ、理解度が増していますし、他校や他学
年、他クラスの保護者の方との交流も楽しいです。また、学校に行った時
に先生に相談しやすくもなりました。 

前年度から引き続き副会長を担当しています。他校との会議もオンライン
が多く、仕事と両立しやすくなったと感じています。また、他学年の保護者
とも関わりが持てるので、学校についてもよく知ることができてよかったで
す。 
 
新しい事をする時、周りや学校との調整が必要なのでそのあたりはもう少
し改善できると良いかな･･･笑 

※今年度は副会長のみ  



二役（会長・副会長）やってみて、実際にどう？ 

今年度の二役メンバーに、コメントをもらいました！参考にしてみてください。 

副会長 Cさん 
（初めて） 

中学生男子はあれこれ親に話さない年頃なので、学校の様子を知りたい
と思ったのと、下の子が入学したとき、免除になるので副会長をやってみ
ました！ 
PTAサークルを立ち上げるには？規約を改訂するには？P連や地域組織
(イベント)との関わりは？などなど、私自身が知らないことばかりで、新た
な発見が面白いと感じています！ 
 
共働き家庭が当たり前となり、また、コロナ禍で、効率的、合理的にPTAを
運営するために、対面会議を減らしたり、LINE WORKSなどITを活用した
り、新たな取り組みに立ち会えて楽しいです！ 

副会長 Dさん 
（初めて） 

副会長をやっている一番の理由は、子どもが3人いるので、今やっておけ
ば他2人分免除になる！！からでした（笑）。そして、どうせやるからには
「楽」に活動したいので、「それ本当に必要？」を合言葉に、便利そうなツー
ルを活用＆導入してスリム化を促進中です。 
 
今年度は会長不在、副会長4人全員が仕事をしていますが、お互いサ
ポートし合いながらとてもうまく回っています。そして、これは中学校PTAだ
からなのか、役員や委員の方にベテランさんが多くお任せできるので、と
ても助けられています！ 

※今年度は副会長のみ  



よくあるご質問 

よくあるご質問をまとめてみました。検討する上で参考になれば幸いです。 

【Q】会長・副会長をやった場合、次年度以降の役員などは辞退できますか？ 

【A】はい。会長又は副会長を担って頂いた「ご家庭」は当該年度以降のPTA役員・委員を辞退す
ることができます。 

【Q】平日は働いていて（又は家庭の事情で）、学校に行けませんがそれでもできますか？ 

【A】はい。会議は基本土曜日などに行う事が多いので問題ないと思います。二役会などはオンラ
イン会議などを活用して学校で集まらずに対応できる方法で話し合いをしていました。また、基本
的なコミュニケーションはLINE WORKSというLINEに似たツールを活用しているので、ほぼスマー
トフォンかPCからのご連絡で対応できます。（学校に行かなくてはいけない活動はほとんどありま
せん） 

【Q】一人では心細いので知り合いと一緒にやりたいのですが、可能ですか？ 

【A】アンケートの回答時にその旨を記載してください。選定時の参考にします！ 

【Q】パソコンが使えないとできませんか？ 

【A】スマートフォンやパソコンなどが使えた方が楽かとは思いますが、必須ではありませ
ん。できる人と分担しながら対応してください。 


